
RAPPORTI  COMMISSIONALI

SEDUTA  ORDINARIA  DEL  CONSIGLIO  COMUNALE

DI BLENIO  DEL  2 GIUGNO  2025

Rapporto  CL dimissioni  dalla  carica  di Consiglieri  comunali  della  signora  Luigina  La Mantia

e del Signor  Stefano  Fraschina.  (MM  01/2025)

Rapporto  CG conto  consuntivo  dell'esercizio  2024.  (MM  02/2025)

*  Rapporto  congiunto  CG e CL concessione  di una  fideiussione  solidale  a favore  della  Centro

sci nordico  Campra  SA per  CHF  1'OOO'OOO.OO a garanzia  di un prestito  ipotecario  di CHF

2'960'000.00,  aggiornamento  del patto  parasociale  e acquisizione  di 300  azioni  della  Centro

sci nordico  Campra  SA  dallo  Sci Club  Simano.  (MM  03/2025)

Rapporto  di maggioranza  CG e CE progetto  definitivo  e credito  lordo  di CHF  270'000.00  per

la costruzione  di un nuovo  edificio  quale  InfoPoint  turistico-ricettivo  presso  il Centro  POLI  e

relativi  interventi  di riqualifica  e segnaletica  stradale.  (MM  04/2025)

Rapporto  di minoranza  CG e CE progetto  definitivo  e credito  lordo  di CHF  270'000.00  per  la

costruzione  di un nuovo  edificio  quale  InfoPoint  turistico-ricettivo  presso  il Centro  POLI  e

relativi  interventi  di riqualifica  e segnaletica  stradale.  (MM  04/2025)

Rapporto  congiunto  CG e CE credito  di CHF  230'000.00  per  il progetto  definitivo  inerente

alla costruzione  di nuovi  loculi  cimiteriali  e ossario,  e il rifacimento  della  pavimentazione

(parte  sud)  presso  il cimitero  di Olivone.  (MM  05/2025)

*  Rapporto  congiunto  CG e CE progetto  definitivo  e credito  lordo  di CHF  1'650'000.00  per  il

rifacimento  della  pavimentazione  ed il consolidamento  dei  manufatti  di alcune  strade  agricole

nei quartieri  di Torre,  Aquila,  Olivone  e Campo  Blenio.  (MM  06/2025)

*  Rapporto  CL modifica  del diritto  di superficie  per  sé stante  e permanente  numero  1669  RFD

Blenio-Aquila  con  il signor  Barison  Valerio,  Aquila.  (MM  07/2025)

Rapporto  CL modifica  dell'aí.  37  Regolamento  organico  dei dipendenti  (ROD).  (MM

08/2025)

Rapporto  CL naturalizzazione  in via ordinaria  di Sanchez  Marin  Gloria  (22.08.1964).  (MM

09/2025)

*  Interpellanza  Blenio  2016  del 15.05.2025  - Divieto  del campeggio  libero  non  autorizzato  nel

Comune  di Blenio  (solo  testo)

*  Interpellanza  Area  di Sirístra  del 23.05.2025  - Esortazione  al Consiglio  Federale  ad

esprimersi  contro  la guerra  in Medio  Oriente  (solo  testo)

Olivone,  25  aprile  2023



RAPPORTO DELLA COMMISSONE DELLA LEGISLAZIONE RELATIVO ALLE DIMISSIONI DALLA CARICA DI

CONSIGLIERE COMUNALE DEL SIGNOR STEFANO FRASCHINA E DELLA SIGNORA LUIGINA LA MANTIA

(MM 01/2025)

Sìgnore  e Signori  Consiglieri  Comunali,

in data 13 maggio 2025 la Commissione della legislazione si è riunita presso la sede amministrativa  del

Comune per esaminare le dimissioni  dalla carica di Consigliere Comunale del signorStefano  Fraschina  e della

signora  La Luigina  La Mantía.

La Commissione ha analizzato le motivazìoni che hanno  portato  i Consiglieri  Comunali  a rassegnare  le propríe

dimissioni  (lettere  del  02 dìcembre  2024  e 16  febbraio  2025).

I commìssarì della legìslazione ringraziano Stefano e Luigina per la collaborazione  e il lavoro svolto  a favore

della  nostra  comunità.

La Commissìone della legislazione invita pertanto  il Consiglio  Comunale  ad approvare  le dimissioni  dí Stefano

Fraschina  e Luigina  La Mantia  dalla  carica  di Consigliere  Comunale.

Commissione della Lezislazione:

Degiorgi

Devìttorì  Valerio  (Relatore)

Olivone,  13.05.2025



Commissione  della  Gestione  -  Comune  di Blenio 19.05.2025

Rapporto  della commissione  della Gestione  sul MESSAGGIO MUNICIPALE 02/2025  su; conto  consuntivo
comunale  per l'esercizio  2024

Il conto  consuntivo  del Comune  di Blenio per l'esercizio  2024 si chìude con un risultato  positivo  di CHF

162'815.52,  a fronte  di un preventivo  che ipotizzava  un disavanzo  di CHF 8'405.  -,  confermando  così un

andamento  finanziario  più favorevole  del previsto.  Le spese risultano  superiori  rispetto  a quanto  preventivato

nel 2024  ma anche  i ricavi  registrano  un incremento,  compensando  così l'aumento  dei costi.

Un elemento  determinante  della differenza  è rappresentato  dalla rivalutazione  del gettito  d'imposta,  resa

necessaria  dalla disponibìlità  di dati precedentemente  mancanti  (quali il gettíto  cantonale  2021 e alcune

notìfiche  di tassazione  non ancora  emesse).  In futuro,  l'accesso  a informazioni  più complete  e aggiornate

consentirà  una  stima più accurata  dei gettiti  fiscali.

Durante  l'incontro  con il responsabile  dei servizi  finanziari,  Sig. Ivan Menegalli  tenutosi  lo scorso 13 maggio

2025 è stato  possibile  chiarire  alcuni  punti  interrogativi.  Qui di seguito  le considerazioni  che la commissione

ha elaborato:

Dicastero  0 - Amministrazione

3102.000  Stampati  e fotocopie

Ci viene  spiegato  che, oltre  a quanto  già indicato  nel Messaggio  Municipale,  i restanti  IO'OOO franchi  spesi

durante  l'anno  sono riconducibilì  alla rístampa  dell'opuscolo  Passeggiata  storica  Olivone  (circa 1'500  íranchi),

a un contributo  per la pubblicazione  del libro  ViaAlta  Crio, alla realizzazìone  di nuovi  adesivi  peril  Comune  e

aì pannelli  destinati  all"aula  nel bosco.

3130.004  Spese di contenzíoso,  giudíziaríe  ed esecutive  e 3132.000  Consulenze  di terzí

Per quanto  riguarda  questi  due conti,  la Commissione  ha chiesto  se sia possibile  fare  capo a íin'assicurazione

in caso di contenzioso.  Ivan Mene@alli ci rassìcura  spiegando  che per importi  più elevati  l'assicurazione  è

effettivamente  prevìsta,  ma in questo  caso la franchigia  non è stata  superata.

Dicastero  1-  Sicurezza pubblica

3612.114  Comune  di Acquarossa  per  spese di gestíone  stand  di tíro  Ponto  Valentino

Sono state richieste  delucidazioni  in merito  alla convenzione  ancora  in sospeso.  Ci viene spiegato  che si

intende  attendere  il Comune  di Acquarossa,  il quale  prevede  di definire  I"accordo  in occasione  di un incontro

che si terrà  a breve.  In vista di tale incontro,  si esprime  la preferenza  per un sostegno  annuale  ricorrente  da

inserire  nella gestione  corrente  anzìché per un contributo  unico.  I quasi 50'000  franchi  già spesi sono da

considerarsì  un antìcìpo  sulle spese complessive.

Dicastero  2- educazione

4260.000  Rimborsi  stipendi  personale

Sulla base delle riunioni  svoltesi  in merito  alla

e alla rappresentanza  degli asili della Valle,  il

copertura  delle  spese anticipate.

rappresentanza  della  Valle di Blenio nella direzione  scolastica

Comune di Blenio  riceve un contributo  da@li altri Comuni  a



Dicastero  3 -  cultura  e tempo  libero

330  Parcm  pubblici  e sentieri

La commissione  ha evidenziato  una spesa inferìore  del 31% rispetto  a quanto  preventivato,  riaprendo  la

discussione  sull'apertura  dei parchi  giochi  degli  asilì. II Sig. Menegalli  ha spiegato  che il rísparmío  è dovuto

princìpalmente  alla minore  spesa per  la manutenzione  dei sentieri,  che ha comportato  un impìego  ridotto  di

manodopera.

3637.006  Contributo  abbonamento  Arcobaleno  allievi  scuole  medie

Il contributo  è minore  rispetto  a quanto  preventivato  a seguito  dell"effettiva  dimìnuzione  di numero  di allievi.

3635.000  Contributo  alla  Società  Impianti  Turistici  Campo  Blenio-Ghirone

ll consuntivo  2024  rispecchia  il preventivo  2024  con un importo  di CHF 80'000.  SÌ precisa  che la convenzione

pattuisce  un contributo  di CHF 60'000.  -ma  come  già descritto  in sede  di preventivo,  il contributo  aggiuntivo

di CHF 20'000.  -  va ad aggiunBersí  eccezionalmente  nel 2024 al consueto contributo  annuo di CHF 60'000.-

per  permettere  di coprìre  parzialmente  ì costi  del progetto  della  nuova  carta  4 stagioni  che coinvolge  anche

Nara e viene  sostenuto  pure  daí comum  dí Acquarossa  e Serravalle.

Si suggerisce  al funzionario  finanziario  Sig. Menegalli  di aggiungere  a questa  voce  anche  il contributo  di CHF

12'000.  -  versato  invece  al conto  3636.010  promovimento  economíco  per  spese  straordìnarie.

Dicastero  8 -  economia  pubblica

3636.010  contributo  ad assocíazioni  di promovìmento  economico

Sono state  chieste  delucidazioni  per la voce  analisi  progetto  concierge  digitale  Blenio.  È stato  spiegato  dal

Municipale  Loris  Beretta  che si tratta  di un progetto  di sviluppo  di un"APP  di nuova  generazione  per  residenti,

villeggiantie  turistí  nel contesto  del gruppo  Governance  Alta  Blenio  (GAB).  Maggiorì  dettaglì  si possono  anche

vedere  al capitolo  La strategia  delineata  dal  GAB nel MM  04/2025 inerente  alla nuova costruzione quale

infoPoint  turistico  ricettivo  e i relativi  interventi  di riqualifica.

Conto  dezli  investimenti

Il conto  degli  investimenti  risulta  redatto  in modo  accurato  e conforme  alle previsioni.  In molti  casi, le spese

effettive  sono  state  persino  leggermente  inferiori  a quanto  preventivato.  Ciò testimonia  I"eccellente  lavoro

svolto  da tutti  gli operatori  coinvolti  e la professìonalità  dimostrata  nella  fase  di elaborazione  dei preventivi.

Moltiplicatore  d'imposta

La situazione  attuale  risulta  equilibrata,  consentendo  il mantenimento  del moltiplicatore  al 90%.

Osservazioni  finali

La commissione  condivide  l'approccio  del Municipio,  orientato  a sostenere  le ìniziative  locali,  con paíìcolare

attenzione  agli  investimenti  e al supporto  degli  enti  e delle  realtà  attive  sul territorio.

II Municipio  ha comunque  indicato  che intende  rendere  il piano  finanziario  ancora  più chiaro  e dettagliato

con una strategia  d'indìrizzo  a medio  termine.



La Commissìone  della Gestione  invita  il Consiglio  Comunale  ad approvare  íl Conto  Consuntivo  comunale  per

l'esercìzio  2024  così come  presentato  dal Municipio:

Croce Elisa (relatrice) %.
Fraschina  Stefano



Conwiissìoriì  DELLA  GEST/ONE  E DELLA  Leaístpziorús

CONS/GL/O  Cowmpte-  CovtmeoíBtehìo

Blenio,  23 maggio  2025

RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE DELLA  GESTIONE E DELLA  LEGISLAZIONE  SUL

MESSAGGIO  MUNICIPALE  MM 03/2025  DEL 29 APRILE 2025 RELATIVO  ALLA

CONCESSIONE  oi UNA FIDEIUSSIONE  SOLIDALE DELLA SOCIETÀ  CENTRO  SCI

NORDICO  CAMPRA  SA PER CHF I'OOO'OOO. -  A GARANZIA  oì UN PRESTITO

IPOTECARIO  DI CHF  2'960'000.-,  AGGIORNAMENTO  DEL PATTO  PARASOCIALE

E ACQUISIZIONE  oi 300 AZIONI  DELLA  SOCIETÀ  CENTRO  SCI NORDICO  CAMPRA

SA  ALLO  SCI CLUB  SIMANO

Lodevole  Consiglio  comunale,  Egregio  Signor  Presidente  e stimati  Signore  e Signori
Consiglieri  comunali,

La Commissione  della Gestione  si è riunita  in data 6 e '13 maggio  u.s. per analizzare
e discutere  il Messaggio  municipale  MM 03/2025  del 29 aprile  2025 citato  in epigrafe.

Allo stesso  modo,  la Commissione  della  Legislazione  si è radunata  in data 3 3 maggio.

Le scriventi  hanno  pure incontrato  parte  del Municipio  a margine  della riunione  del 13
maggio  e dalla  quale  è scaturita  la volontà  di redigere  un unico  rapporto  congiunto.  Va

aggiunto  che i contenuti  e gli intendimenti  principali  dettagliatamente  descritti  nel

corposo  e complesso  dossier  sono  stati anticipati  ed esposti  ai Consiglieri  comunali  in
occasione  della serata informativa  e di presentazione  del 1º aprile da parte del
Municípío  di Blenìo,  del Consiglio  d'Amministrazione  deììa Socíetà  Centro  Scí Nordico
Campra  SA, del Comitato  dello Sci Club Simano  e dei vertici della T\/L Hotel
Management  SA. A tal proposito,  tale incontro, in aggiunta  ai contenuti  tecnici
espressamente  riferiti  al Messaggio  Municipale  qui  sottopostoci,  ha partorito
l'occasione  per promuovere  una costruttiva  discussione  generale  a proposito  degli
ultimí sviluppi  intercorsi  e deglì intendimenti  futuri in relazione  alla destinazione
"Campra".

Come adeguatamente  descritto  nel Messaggio,  nello specifico  della proposta  di
concessione  di una fideiussione  solidale  per CHF 1 'OOO'OOO. -  a favore della  Società
Centro  Sci Nordico  Campra  SA a garanzia  del prestito  ipotecario  residuo  contratto  con

UBS, tale operazione  permetterà  alla stessa  Società  anonima  (e di riflesso  ai suoi
azionisti)  di beneficiare  di notevoli  vantaggi  in termini  di riduzione  del tasso  d'interesse
ipotecario  sul debito  bancario,  attualmente  dell'ammontare  di CHF 2'960'000.  L'istituto
bancario  creditore  ha del resto ritenuto  che il Comune  di Blenio,  in qualità  di potenziale
fideiussore  solidale  e di azionista  pubblico  della Società,  rappresenterebbe  un Ente
sufficientemente  solido  e solvibile  per affrontare  un'eventuale  necessità  di coprire  le
inadempienze  debitorie  da parte della Società  debitrice  nei confronti  di UBS. Tali
approfondimenti,  esperiti  dall'istituto  bancario  sulla base di severi criteri, fanno
certamente  ben sperare  sulla sopportabilità  della concessione  della fideiussione  e

sulla possibilità  che il Comune si esporìga  a tale rischio.  Tali analisi  sono  j4tte  proprie
dalle Commissioni  e rappresentano  una qaranzia  da tenere  in considerazione,  tanto

più che tale atto di fideiussione abbia come contropartita diretta la possi5i1ità di una
tanqibile  riduzione  dei tassi  d'interesse  a carico  della CSNC  SA (e di cui il Comune  è
parte attiva in qualità di azionísta).  Rimane  tuttavia  da chiedersi  in che misura

l'esposizione  debitoria  di meno di 3 milioni  di franchi  sia da ritenersi  "ad alto rischio"
dalla parte creditrice,  quando  l'investimento  sostenuto  e realizzato  ammonta  a ben



CHF 15'500'000.-.  È pure  lecito  chiedersi  se un istituto  bancario  alternativo  avesse

richiesto  o suggerito  anch'esso  la sottoscrizione  di un atto di fideiussione  per

concedere  un tasso  agevolato.  A tali domande  risulta  superfluo  replícare,  dal momento
che il consolidamento  ipotecario  andrebbe  perseguito  quanto  prima  in ogni  caso  per

gli evidenti  vantaggi  sui tassi  d'interesse,  indipendentemente  dal rapporto  tra debito  e

investimento,  dalla  Banca  creditrice  o dall'opportunità  o meno  di soddisfare  la spinta
dettata  da UBS di fornire  maggiori  garanzie.  AI momento,  íl prestito  per  la costruzione
è infattí  ancora  gestíto  come  conto  corrente  dí costruzione,  con un tasso  di interesse
molto  più elevato  (circa  4%) rispetto  a quanto  offerto  sul mercato  ipotecario.  La
necessità  di consolidare  quanto  prima  tale  prestito  riducendo  il tasso  di interesse  è più

che  mai sensata  e opportuna.  Il tasso  attuale  eccessivo  provoca  infatti  alla Campra  SA
un onere  supplementare  di oltre  CHF 60'000.  -  annui.  Già solo per questi  motivi,  la

proposta  dí concessíone  della  fídeíussíone  è a nostro  awiso  da sostenere,  tanto  píù
per il fatto  che la sottoscrizione  dell'atto  di fideiussione  non comporta  ripercussioni

finanziarìe  dirette  per  il Comune,  poiché  si tratta  di una garanzia  che  verrebbe  attivata
solo  in caso  di ínadempienza  da parte  della  Campra  SA  nei confronti  della  banca.

Nello  specifico  dell'adeguamento  del patto  parasociale  stipulato  bilateralmente  tra il

Comune  e lo Sci Club  Simano,  non si hanno  osservazioni  aggiuntive  oltre  a quanto  già

dettagliatamente  illustrato  nel Messaggio.  Si segnala  unicamente  che  la nuova
versione  elimina  il principio  secondo  cui le parti  stipulanti  sarebbero  chiamate  entrambi
a far  fronte  congiuntamente  e in egual  misura  ai disavanzi  d'esercizio  della  Centro  Sci

Nordico  Campra  SA. A tal proposito,  in deroga  a tale  principio  e come  da Messaggio

municipale  MM 14/2023  del 16 ottobre  2023,  il Comune  sí era dimostrato  dísposto  a
sanare  e ad appianare  parzialmente  il disavanzo  d'esercizio  2022  concedendo  un
contributo  di CHF 180'000.-,  pure  con l'intento  di gettare  le basi  per la ripartenza  di

tutta  la destinazione  Campra,  unitamente  alla  parte  delle  perdite  d'esercizio
accumulate  nei periodi  contabili  precedenti,  e questo  pure  per la metà  che avrebbe

spettato  allo  Scí Club  Símano  secondo  il menzíonato  patto.  Con il preavvíso  favorevole
al MM di cui sopra,  la Commissione  della  Gestione  coglieva  quindi  l'occasione  per
interrogarsi  se il patto  parasociale  non dovesse  essere  riviàto  o rííormulato.  Lo stralcio

dí tale vincolo,  peraltro  mai del tutto  applicato,  è pertanto  condivisibile  e senz'altro

accettabile  e plausibile,  pure  in ottica  della  prospettata  acquisizione  delle  300  azioni
nomínalí  e nelí'íntento  dí non voler  gravare  eccessívamente  lo Scí Club.  Per  íl resto,

tolto  tale principio  per la sua difficile  e irrealistica  applicabilità,  il patto  parasociale

rimane  un documento  utile  per disciplinare  i rapporti  di azionariato  tra le due  entità  e

l'auspicato  e rinnovato  spirito  di collaborazione  tra i due  principali  azionisti  della  CSNC

SA, così come  i loro obblighi  nei rapporti  fra di loro e/o con la SA.

Per  quanto  concerne  la proposta  di acquisizione  del I 5% del pacchetto  azionarío  della

Campra  SA, attualmente  detenuto  dallo  Sci Club  Simano  e corrispondente  a 300  azioni

nominali,  l'operazione  porterà  il Comune  di Blenio  a detenere  la quota  di maggioranza

relativa,  pari al 40% del capitale  di 2'000'000,  portando  l'apporto  azionario  nominale  a

CHF 800'000.-.  Sebbene  trattasi  di un'ulteriore  e non trascurabile  esposizione  al

rischio  per il Comune,  l'operazione  potrebbe  nuovamente  generare  un potenziale

beneficio  e vantaggio  per l'intera  destinazione,  e di riflesso  per il Comune  a causa

dell'elevato  interesse  pubblico  a monte  dell'offerta  turistica  di Campra:  come
evidenziato  dalle  parti  contraenti  in'occasione  della  riunione  del 1º aprile  u.s., con la

pattuita  e convenuta  acquisizione,  il Municipio  e il Comitato  dello  Sci Club Simano
hanno  concordato  di vincolare  l'intera  somma  del trasferimento  azionarío  a due

condizioni  ben precise,  insindacabili,  imprescindibili  e sulla  base  di una condivisione

comune  (cfr. serata  informativa  del 1º aprile  2025):  il portaré  a termine  la variante  di
Piano  di quartiere,  documento  pianificatorio  ed edilizio  che definisce  i contenuti  e le

volumetrie  di tutto il comparto,  e la ristrutturazione  completa  dello  stabile  tecníco  e

appartenente  allo Sci Club  Simano.  Già per il fatto  che  l'acquisízione  è condizionata



all'imperativa  e condivisa  esecuzione  di un intervento  quanto  mai necessario,  si ritiene
che si possa  preawisare  favorevolmente  l'acquisto  delle  azioni  al prezzo  nominale  e

in luogo  del valore  venale,  tangibilmente  inferiore,  così come  í contenuti  deHa reìatíva
Convenzione  di applicazione  (con riserva  al punto  4.4 e di cui si dirà in seguito).  Va

aggiunto  che ai CHF 300'000.  -  provenienti  dal riversamento  delle  azioni,  a
disposizione  dei prospettati  interventi  vi saranno  ulteriori  CHF 190'000.  -  di sussidi
cantonali  e vincolati  a tale  scopo  e a completamento  della  Fase  1.

Come  anticipato,  a riguardo  della  "Convenzione  concernente  la ristrutturazione  dello

stabile  tecnico  del Centro  Sci nordico  di Campra  di proprietà  dello  Sci Club Simano
(mapp,  2369  RFD  Blenio-Olivone)",  si propone  la rettifica,  per mezzo  di un
emendamento,  del punto  4.4 relativo  alla costituzione  del gruppo  di coordinamento  per

la ristrutturazione  dello  stabile  tecnico:  va detto  che tale  proposta  di rettifica  scaturisce

da una lettera  dello  Scì Club  Sìmano  inviata  e pervenuta  al Municipio  successivamente
alla stesura  definitiva  della  Convenzione  e al licenziamento  del MM, e nella  quale  si

esprimeva  preoccupazione  in relazione  alla possibile  posizione  di inferiorità dello  Sci
Club  nei confronti  degli  altri Enti (Comune  e CSNCSA)  nella  composizione  del gruppo

di coordinamento  e nelle  relative  decisioni  operative.  II Municipio,  nella  seduta  del 20

maggio  u.s., ha risolto  di dare  seguito  alle perpìessità  sollevate  delìo  Sci Club  Sìmano
restituendo  al proprietario  un maggior  potere  decisionale  sul  progetto  di

ristrutturazione.  Per  concretizzare  tale intendimento,  chiede  al Consiglio  Comunale  di

voler  accettare  una modifica  del punto  4.4, sostituendo  il paragrafo  contenuto  nel MM
con la seguente  riformulazione:

€lLe parti  costituiranno  un gruppo  di coordinamento  di carattere  consultivo,

composto  da rappresentanti  di ciascuna  parte,  il quale  sarà  chiamato  ad
esprimersi  e dare  il  proprio  parere  su/  pmgetto  e sui  suoi  contenuti  a//o  scopo
di favorire  una ristrutturazione  completa  e funzionale  a tutte  /e parti,  fermo
restando  che  tutte  /e decisioni  finali  saranno  di competenza  del  proprietario
dello  stabile  tecnico,  nella  fattispecie  Sci  Club  Simano."

Le  scriventi  Commissioni,  nonostante  non  abbiano  sollevato  contrarietà  o

contestazioni  alla proposta  originale,  ritengono  allo stesso  modo  tale formulazione
accettabile  e ammissibile,  nella  misura  in cui rappresenterebbe  un aspetto  cóndiviso  e

con sufficienti  garanzie  di approvazione  da parte  del Comitato  dello  Sci Club  Simano

e dell'Assemblea,  limitando  quindi  il rischio  che l'accettazione  della  Convenzione

imbocchi  uno spiacevole  vicolo  cieco.  La proposta  di rettifica  richiesta  dal Municipio  e
fatta  propria  dalle  Commissioni  tramite  l'introduzione  dell'emendamento  di cui sopra

prende  quindi  origine  della  necessità  di adattare  la convenzione  secondo  le esigenze

delle  parti. II Municipio,  nuovamente  ha dimostrato  apertura  e un importante  lavoro  di

ricerca  del compromesso  allo scopo  di non rendere  vane  le discussioni  intavoiate  da

lungo  tempo  a questa  parte,  e questo  a beneficio  dell'intera  operazione  di

ristrutturazione  dello  stabile  tecnico  e della  destinazione  nella  sua  integrità.

Analogamente,  le Commissioni  evidenziano  a tal riguardo  che l'istituzione  del gruppo

di coordinamento  rappresenta  un punto  cruciale  che dimostra  la volontà  del Comune
di tutelare  al massimo  l'utilizzo  corretto  del contributo  riversato  per  l'acquigizione  delle

azioni.  Per tale ragione,  fermo  restando  che  il Comune  dovrà  in questo  gruppo  avere

sufficiente  peso  e considerazione,  una condivisione  degli intenti  tra gli attori  rimane

quanto  mai imprescindibile,

Tenuto  conto delle consíderazioni  dì cui sopra,  anche  alla luce deí recentí  e

apparentemente  positivi  sviluppi  intercorsi  (peraltro  awalorati  e suffragati  dal

costruttivo  incontro  tenutosi  il 'lº aprile)  e viste le ricadute  e l'indotto  economico

potenziali,  si ritiene  sensata  e sostenibile  l'approvazione  dell'intero  pacchetto

contenuto  nel  Messaggio.  Di conseguenza,  si raccomanda  di  accogliere  gli

intendimenti  previsti  nel MM 03/2025  (fatta  eccezione  per íemendamento  del punto



4.4 della Convenzione)  invitando  pertanto  il Consiglio  Comunale  a voler risolvere
quanto  proposto  dal Municipio

Infine,  per concretizzare  i benefici  attesi e generare  un effetto leva duraturo,  le
Commissioni  colgono  l'occasione  per sollecitare  il Municipio  e i delegati  comunali  ad
assumere  un ruolo attivo  affinché  il rinnovato  spirito  di sinergia  e di collaborazione  tra
Comune,  Sci Club Simano,  CSNC  SA, T\/L  Hotel Management  SA e Scuola  Svizzera
di Sci resti una priorità  strategica  a vantaggio  dell'intera  offerta turistica  e della
destinazione  "Campra".  II CdA della CSNC SA è chiamato  a sfruttare  appieno  il
potenziale  turistico  ed economico  del comprensorio,  valorizzando  i cospicui  e mai
venuti  meno  contríbuti  e sussidi  pubblici  ricevuti  nel tempo  e facendo  affidamento  sulle
competenze  complementari  delle realtà coinvolte.  Pensiamo,  in particolare,  alla
preparazione  e competenza  tecnica  dello Sci Club Simano  e dei suoi soci, che ogni
anno  si impegnano  con dedizione  in modo volontario  e gratuito, all'esperienza
consolidata  di un gruppo  turistico  specializzato  come  TVL Hotel Management  SA e al
bacino  di utenza  della  Scuola  Svizzera  di Sci.

Con la massima  stima,

//lìl

NANCY  RIG!OZZI
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ELISA CROCE V4qa34o DEVITTORI
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MM  04/2025:  Progetto  definitivo  e credito  lordo  di CHF 270'000.00  per la costruzione  di un

nuovo  edificio  quale  InfoPoint  turìstico-ricettìvo  presso il Centro  POLI e relativi  interventi  di

riqualifíca  e segnaletica  stradalí  -  RAPPORTO DI MAGGIORANZA

Gentìli  e Egregi Consìglieri  Comunali  e Municipalì,

La commissione  edilizia e la commissione  della gestione  si sono riunite  in data 13 maggio  2025

per analizzare  e discutere  il messaggio municipale  MM 04/2025  riguardante  il progetto  definitivo

e credito  lordo  di CHF 270'000.00  perla  costruzione  di un nuovo  edificio  quale InfoPoint  turistico-

ricettivo  presso il Centro POLI e relativi  interventi  di riqualifica  e segnaletica  stradalì.

Dopo un"attenta  e approfondita  analisi del messaggio, e in assenza di un"approvazione  unanime,

si è deciso di redigere  due distinti  rapporti  commissionali.

E con piacere che esaminiamo  questo  primo  oggetto,  nato da uno spunto  della Governance  Alta

Blenio -  una  realtà fortemente  voluta  dal Consiglio  comunale  stesso.

Riteniamo  che il principio  di centralizzare  l'offerta  turistica  del Comune di Blenio presso  il

rinnovato  Centro  POLI rappresenti  una scelta  sensata  e strategica.

È inoltre  importante  sottolineare  la collaborazione  con il TCS per la gestione  della struttura,  che

aggiunge  valore  all"intero  progetto.

Le chiare spiegazioni  fornite  dai municipali  Beretta e Ulmke e dal tecnico Menegalli  ci hanno

permesso di comprendere  che I"investimento  risulta non solo sostenibile,  ma potrà essere

ammortizzato  in un arco di tempo  relativamente  breve.

Alla luce di queste considerazioni,  parte della Commissione  edilizia e parte della Commissione

della gestione  invitano  il Consiglio comunale  ad approvare  la proposta  presentata  dal Municipìo.

Per  la Commissione  edilizia: Per la Commissione  gestione:

Giuliani A1essi7,,,
Martinelli  Annalisa  (relatore



Rapporto  di minoranza  delle  commissioni  Gestione  e Edilizia  sul  messaggio

municipaìe  n. 04/2025

Oggetto:  Progetto  definitivo  e credito  lordo  di fr. 270'000.  -  per la costruzione  di un nuovo  edificio

quale  InfoPoint  turistico  ricettivo  pressoil  Centro  POLI e relativi  interventi  di riqualífica  e segnaletica

stradale

Signore  e signori  Consiglieri  comunali

Le commissioni  Gestione  ed Edilizia  si sono  incontrate  e, dalle  discussioní,  è emerso  che non tuttii

commíssari  sono d'accordo  sul princípio  di centralizzazione  dell"offerta  turistica  del Comune  di

Blenio  presso  il Centro  POLI, né sulla costruzione  ex novo  destinata  ad ospitare  l'lnfopoint  OTR, con

i relativi  interventi  di riqualifica  e di segnaletica.

Siamo  consapevoli  dell'importanza  della  ristrutturazíone  del Centro  POLI e del campeggìo  annesso,

intervento  che rappresenta  senza dubbio  un elemento  significatívo  per  il potenziamento  dell'offerta

turistica  del nostro  comune.

Tuttavia,  riteniamo  che lo spostamento  dell'lnfoPoint  - in questa fase - sia una decisione

prematura.  Il campeggio  si appresta  ad affrontare  la sua prima  stagione  di attività  e, di conseguenza,

non è ancora  possibile  stabílire  con certezza  quali  siano  le sue effettive  necessità  in termini  di spazi

e infrastrutture.  In tale  contesto,  la costruzione  di un nuovo  edificio  proprio  di fronte  alla struttura

risulta  affrettata  e potenzialmente  inadeguata.  I gestori  del campeggio,  infatti,  non hanno  ancora

avuto  modo  di valutare  sul campo  eventuali  esigenze  evolutive.  Oltre  a ciò, il Municipio  dovrebbe,

al momento  di nuovi  investimenti  e di nuove  costruzioni,  tenere  conto  della  sostenibilità,  COme del

resto  previsto  nel preambolo  del regolamento  comunale,  che cita:"//  Comune  promuove  una vita

socioeconomíca  di qualità,  uno sviluppo  territoriale  che tenga  conto  del  suo patrimonîo  storìco,

politico,  culturale  e naturalìstico."  )n questo  caso, tale principio  sembra  non essere rispettato,

poiché  si propone  di costruire  un nuovo  edificio  lasciando  vuoto  uno spazio  esistente  in un"area  che

necessita,  di per sé, interventi  di riqualificazione  e valorizzazione.  Un simile  approccio  rischia  di

generare  consumo  di suolo  non necessario  e spreco  di risorse,  invece  di promuovere  un utílizzo

razionale  e sostenibile  del patrimonio  edílizio  già presente.

l'attuale  sede dell'lnfoPoint  presenta  diversi  vantaggi  strategici:  è situata  direttamente  sulla strada

principale  del Lucomagno,  offrendo  così un'ottima  visibilità  ai turisti  in transito,  ed è posizionata  in

prossimità  della  fermata  degli autobus,  un punto  di passaggio  per molti  visitatori  che giungono  in

zona per esplorare  gli itinerari  della Valle  di Blenio.  La reception  del campeggio,  oltre  a poter

disporre  di personale  informato  (come  cì si auspica),  sarà verosimilmente  dotata  di tutta  la

documentazione  relativa  alle attività  turistiche  della regione,  e potrà  quindi  svolgere  in modo

naturale  una funzione  di primo  punto  informativo  peri  campeggiatori  che si recano  al centro  POLI.

Ciò non toglie  che sia altrettanto  importante  garantire  ai turisti  non ospiti  del campeggio  la

possibilità  di reperire  facilmente  informazioni,  senza essere  costretti  a raggiungere  íl POLI.

Inoltre,  è importante  sottolineare  che il campeggiatore  che si dirige  verso  l'attuale  InfoPoint  e il

centro  del paese contribuisce  a mantenere  un'interazione  vìva con la popolazione  residente,

valorizzando  il tessuto  sociale  e sostenendo  I"economia  locale  (negozi,  banca,  farmacia,  distributore,

macelleria,  take  away,  ecc.).



Rimanendo in ambito turistico, crediamo che il visitatore debba trovare una regione  accogliente,

ricca di attività  e con una certa armonia urbanistica. Valorizzare l'insieme, piuttosto  che concentrare

i servizi in un unico punto, risponde meglio a questo obiettivo.  Peril paese di Olivone, lo sviluppo  di

un concetto coerente e integrato di pianificazione turistica e urbanistica è essenziale. In tal senso,  il

coinvolgimento  di professionisti esterni potrebbe facilitare I"elaborazione di una visione  d'insieme

che tenga conto dei progetti esistenti e del potenziale dell"intera area senza dimenticare  le esigenze
di chi ci abita.

In eonclusione,  chiediamo  che:

1.  Il progetto  di trasferimento  dell"lnfoPoint  venga,  per  il momento,  accantonato.

2. Siano comunque mantenuti gli interventi previsti per l'illuminazione, la segnaletica  e la

riqualifica

3. In collaborazione con la speciale Commissione "Piazza" e con il supporto di pianificatori

professionisti esterni, si riveda in modo completo e coordinato la proposta, considerando  non

solo l'area del POLI ma l'intero contesto del paese. Questa valutazione dovrebbe basarsi  sulle

reali esigenze del territorio,  tenere conto delle osservazioni espresse e valorizzare i progetti  già

esistenti,  così da arrivare  a uno  sviluppo  armonioso  e sostenibile.

aíUtZk&

Sir8 3c4ozza

a La Mantia



Commissione  della Gestione e Commissione  Edilizia -  Comune di Blenio 18.05.2025

Rapporto della Commissione  della Gestione e della Commissione  Edilizia sul MESSAGGIO

MUNICIPALE 05/2025 concernente  l'approvazione  di un credito di CHF 230'000 per il
proqetto definitivo  inerente alla costruzione di nuovi loculi cimiteriali  e ossario,  e il
rifacimento  della pavimentazione  (parte  sud) presso il cimitero  di Olivone.

La Commissione  della Gestione e la Commissione  Edilizia si sono riunite  in data 13 maggio
2025 per analizzare  e discutere  la trattanda  no. 9. Si è deciso di voler redigere  un unico
rapporto  congìunto.

Attualmente,  presso i tre colombari  esistenti,  rimangono  ancora soltanto  7 loculi cimiteriali
disponibili;  con la costruzione  di due nuovi colombari  si andrebbero  ad aggiungere  ulteriori
96 loculi, in modo da garantire  lo spazio necessario per i prossimi anni. Considerando  che il
cimitero  non dispone di un ossario, la creazione di quest'ultimo  si rende determinante  per
l'equilibrio  fra necessità di nuovi posti e quelli che si andranno  a ricavare  dallo spurgo delle
tombe, in modo da evitare negli anni a venire ulteriori  spese per la costruzione  di nuovi
loculi cimiteriali.

Inoltre,  vísto lo stato attuale  dei vialetti  della parte sud dei cimitero,  le due commissioni
accolgono  di buon grado il progetto  di risanamento  della pavimentazione  così come proposto
nel messaggio  emanato  dal Municipio.

La commissione  della gestione  e la Commissione  Edilizia, si permettono  di suggerire  che
durante  lo svolgimento  dei lavori venga di nuovo posato il corrimano  della scala sul lato est
che divide la parte superiore  dalla parte inferiore  del cimitero  e che attualmente  si trova per

terra appoggiato  di fianco alla scala.

Le due commissioni,  suggeriscono  inoltre,  che dal momento  che vengono  effettuati  i lavori
di miglioria,  sarebbe  importante  creare un accesso per disabili  e passeggini,  sia per l'entrata
della camera mortuaria  (ad esempio con una soglia con la giusta angolazione),  che per la
parte sud del cimitero,  immaginando  l'accesso da Via Tuscin,  e la creazione  di una rampa
che dalla zona fontana,  porta verso i vialetti  del camposanto.  Questi interventi,  potrebbero
essere di facile realizzazione  e non eccessivamente  onerosi,  inoltre  risponderebbero  appieno
ai criteri di riduzione delle barriere architettoniche.  Le commissioni  invitano pertanto  ìl
lodevole municipio  a chinarsi  sulla questìone  e valutarne  la fattibilità.

Tenendo in considerazione  il preventivo  presentato  dal Munìcipio, le due commissioni
ritengono  opportuno  proseguire  con I"approvazione  del credìto  rìchiesto  e invitano  pertanto
a voler approvare  il messaggio  così come presentato  dal Municipio.



Commissione  della  Gestione: Commissione  Edilizia:

Fraschína  Stefano

Scapozza  Siro (relatore) Giuliani  Alessio

i'



MM 06/2025:  Progetto  definitivo  e credito  lordo di CHF 1'650'000.00  per il rifacimento  della

pavímentazíone  ed il consolìdamento  dei manufattí  di alcune strade  agricole  nei  quartieri  dí

Torre,  Aquila,  Olivone  e Campo  Blenio

Gentili  e Egregi  Consiglieri  Comunali  e Municipalì,

La comrmssíone  edìlizia  e la commissione  della  gestione  si sono  riunite  in data  13  maggio  2025

per  analizzare e discutere  il messaggio municipale  MM  05/2025:  Progetto  definitivo  e credito

lordo  di CHF 1'650'000.00  per il rifacimento  della  pavimentazione  ed il consolidamento  dei

manufatti  di alcune  strade  agricole  nei quartieri  di Torre,  Aquila,  Olivone  e Campo  Blenio.

Il Municipio  ha esposto  il progetto  completo  e messo  a dìsposizione  l'intera  documentazione.

A seguíto  della  discussione  e dell'analisi  approfondita  del  dettagliato  messaggío  municípale,  ìe

commissioni  si dichiarano  favorevolí  ad accogliere  il progetto  e il credito  lordo  di  CHF

1'650'000.00  così come  presentato,  formulando  tuttavia  le seguenti  osservazioni:

Tratta  Olivone  Camperio

Nell"ambito  del progetto  selvicolturale  nei boschi  di protezione  e nei riali di Sommascona,

l'Ufficio  Forestale  del  3º Circondario  aveva  previsto  e progettato  ÍI rifacímento  del  ponte  sul Ri dì

Piera,  unitamente  alla sistemazione  della  strada  di accesso.  Il costo  complessivo  dell'intervento

è stato  stimato  in CHF 340'000.  -,  con  un sussidio  previsto  pari  al 37,5%.

Lo scorso  anno,  il Municipio  ha ritenuto  che l'onere  residuo  a carico  del Comune  risultasse

eccessivo  rispetto  all"effettivo  utilizzo  della  struttura,  decidendo  pertanto  di non  procedere  con

l'esecuzione  del progetto.

Alla luce  dei lavori  attualmente  ìn corso  nella zona,  si invita  il Municipio  a riesaminare  la

possibilità  di realizzare  I"intervento,  valutando  soluzioni  progettuali  alternative,  tecnicamente

adeguate  ma economicamente  più  sostenibili.

Tratta  Campo  Blenio  Orsera

Considerato  il degrado  del selciato  lungo  I"attuale  accesso  al nucleo  di Orsaira,  si invita  il

Municipio  a valutare  l'opportunità  di includere  la sistemazione  di tale  tratto  nell"ambito  di questi

lavori.

A tale  proposito,  si propone  altresì  di esaminare  la necessità  di un eventuale  rifacimento  delle

condotte  dell'acquedotto  sottostanti,  al fine  di coordinare  in modo  efficiente  i lavori  ed evitare

futuri  interventi.



Dopo attenta analisi, la Commissione edílizìa ela Commissione  della  gestione  invitano  il Consiglio

comunale  ad approvare  quanto  proposto  dal Municipio.

Per la Commissione  edílizia:

Bassi Oddvar  (relatore)

Bozzini  Renzo  (presi e

Per la Commissione  gestione:

Brogge4X \ '1

Giulíani  Alessio  '-.,-/'/,/' Croce  Elìsa

Fraschina  Stefano

Martinelli  Annalis Scapozza  Siro



RAPPORTO DELLA COMMISSONE  DELLA LEGISLAZIONEINERENTE LA MODIFICA  DELDIRITTO DI SUPERFICIE

PER SÉ STANTE E PERM AN ENTE N U MERO 1669 RFD BLENIO-AQUILA  CO N I L SIG N OR BARISON V ALERIO,

AQUILA-(MM  07/2025)

Signore e Sìgnori Consiglieri  Comunali,

in data 13 maggio 2025 la Commissione  della legislazíone  si è riunita  presso la sede amministrativa  del

Comune  per esaminare  il messaggio  municipale  ìn oggetto.

La Commissione  ha analizzato  la bozza del rogito  perla  modifica  del diritto  di superficie  in oggetto.

La Commissione  ritiene  che sia necessario  inserire  una clausola nel rogìto relativa I"affitto  annuo della

supeíicie  in oggetto,indicando  in particolare  l'ammontare  di esso ela data di scadenza  per  ÌI versamento;  Sì

invita  pertanto  ìl Municìpio  a procedere  in questo  senso.

La Commissione  della legislazione  ínvita il Consiglio Comunale  ad approvare  la modifica  del dirítto  di

superficie  per  sé stante  e permanente  numero  1669 con scadenza  23.08.2076.

Commissione  della  Legìslazione:

Ambrosetti  Alìce

DevittoriValerio ÍJkÍÍ,/'U4'

Solari Elio (Rela{t'or/e) il! 'À'(;I'

Olìvone,  13.05.2025



RAPPORTO DELLA COMMISSONE  DELLA LEGISLAZIONE INERENTE LA MODIRCA  DELL'ART. 37
REGOLAMEìSITO ORGANICO DEI DIPENDENTI (ROD) - ÍMM  08/2025)

Sìgnore e Signori  Consiglieri  Comunali,

in data 13 maggìo 2025 la Commissione  della legislazione  si è riunita  presso la sede amministrativa  del
Comune  per  esaminare  il messaggio  municipale  ìn oggetto.

La Commìssione  ha analizzato  ìl messaggio  inerente  alla modifìca  dell'art.  37 -  Scala degli stìpendi  proposta
dal municipio.  Si ía notare  che nell'art.  37 sono esclusi gli awentizi  e H personale  pagato  a ore, mentre  i
docentì  sottostanno  alle disposizioni  cantonali  ed al regolamento  dell"istituto.

Detto  ciò, la Commissione  si trova  d'accordo  con il contenuto  del messaggio  e con la proposta  di modifica,
ma, anche a seguíto  dí una verifica  da parte degli  enti  localì, propone  le seguenti  modifiche:

1. Nel punto  2 a. venga  modificata  la parola  finale,  stralciando  "in corso"  e sostituendo  "precedente".
In effetti,  sifa  riferimento  al settembre  precedenteil  1ª gennaìo  del nuovo  anno.ll  nuovo  paragrafo
dìventadunque:  LascaladeglistipendiverràadeguataalrincaroaI1o  gennaiodiogniannosecondo
la decisione  del Municipio  basatasecondo  rlndice  nazionale  dei Prezzi al Consumo  (IPC) dalmese  di
settembre  dell'anno  precedente.

2. Che venga  stralciato  il punto  2 b) in quanto  poco chiaro; ìndipendentemente  da quanto  è l'aumento
dell'lPC,il  Municipio  ha autonomia  @razie a questo  nuovo  articolo  quindi,  in casi eccezionali  come  un
aumento  dì pìù del 5% dell'lPC,  avrà facoltà  di intervenìre  diversamente,  consìderando  comunque
sempre  la situazione  finanziaria  del Comune.

La Commissione  della legislazìone  invita  pertanto  íl Consíglio  Comunale  ad approvare  la modìfica  dell'art.  37
del ROD con le modifiche  da noi proposte  nel presente  rapporto.

Commissione  della Legislazione:

AmbrosettiAlice (Relatrice)k
Degìorgi  Elia

DevittoriValerio Ì,7'4"
Rigozzì Nancy

Solari Elio

Olivone,  13.05.2025



RAPPORTO  DELLA COMMISSIONE  DELLA LEGìSLAZIONE  INERENTE  LA NATURALIZZAZIONE  IN VIA
ORDINARIA DI SANCHEZ  MARIN  GLORIA  (22.08.1964)  MM  09/2025

Signore  e Sìgnorì  Consiglieri  Comunali,

ìn data 13 maggìo  2025 la Commissione  della Legìslazione  si è riunita  presso  la sede amministratìva  del
Comune  ad Olìvone  per  esamínare  la naturalizzazione  ìn via ordinarìa  di Sanchez  Marin  Gloria  (22.08.1964).

Abbiamo  analizzato  l'incarto  concernente  alla domanda  di concessione  della cittadinanza  Svizzera  e
Cantonale  ticìnese  e dell'attinenza  Comunale  di Blenio.

La pratica  per  la cittadinanza  è comorme  alle norme  legislative  attualmente  in vigore.
Le sue caratteristìche  personali  come  riportate  all'interno  del messaggio  municipale  non  lo portano  ad essere
una cittadina  in vista e conosciuta,  tuttavia  gli usi e costumi  delle  nostre  zone sono radicate  ìn lei. Ha
partecipato  per  diversì  anni al coro  della  Parrocchia  dí Aquila  e alle attività  organizzate  dall"associazìone  UI
Súril,  socìetà  attive  nel quartiere  di domicìlìo  dì Gloria.

Visto  quanto  sopra  esposto,  invìtìamo  il Consiglio  Comunale  a concedere  l'attinenza  comunale  di Blenio  a:

Sanchez  Marin  Gloria,  22.08.1964,  Colombia

Commissione  della  Lezislazione:

Ambrosetti  Alice

Degìorgi  Elia (Con riserva

Devittori  Valerio

Olivone,  13  maggio  2025



Lista Cívica

Blenío  2016 Blenio,  15 maggio  2025

Spettabile

Municipio  del Comune  di Blenio

Via Chiesa San Martìno  1

6718  0livone

INTERPELLANZA  -  divieto  del  campeggio  libero  non  autorizzato  nel Comune  di Blenio

Onorevole  Sindaco,  onorevoli  Municipali,

facendo  riferimento  aglí articoli  66 della Legge Organica  Comunale  (LOC) e 18 del Regolamento

Organico  Comunale  (ROC), i sottoscrittí  presentano  la seguente  interpellanza  concernente  il

crescente  fenomeno  del campeggio  libero  non autorizzato  sul territorio  del nostro  Comune.

Negli ultími  anni, il campeggio  itínerante  -  in partícolare  con l'utilizzo  di camper  compatti,  van  e

furgonatí  attrezzati  -  ha conosciuto  un notevole  incremento  di popolarità.  Questa  forma  di turismo,

spesso  orientata  a un contatto  diretto  con la natura,  trova  nella nostra  regione,  in particolare  nella

Valle di Blenio,  un ambiente  particolarmente  attrattívo  grazìe ai suoi paesaggi  e alla  relativa

tranquillità.

Tuttavia,  tale  tendenza  ha determinato  una presenza  sempre  più marcata  e diffusa  di campeggiatori

fuori  dalle strutture  autorizzate,  in zone sensibili  come  il Lucomagno,  Anveuda,  Campo  Blenio-

Ghirone  e altre  località  del comprensorio.

In diversi  casi, si tratta  di soggiorni  non regolamentati,  che non generano  alcun  beneficio  economico

per il territorio  in quanto  non comportano  versamento  dí tasse di soggiorno  né fruizione  di servizi

locali.

AI contrario,  si riscontrano  episodi  di abbandono  di rifiuti  e, in taluni  casi, scarico  improprio  di acque

reflue  (dumping  ambientale),  con  evidenti  criticità  dal  punto  di vista  igienico-sanitario  e

paesaggÌstico.

Con l'awio  della  prima  stagione  del nuovo  TCS Camping  di Olivone,  riteniamo  che l'Ente  pubblico

debba  svolgere  un ruolo  attivo  nel valorizzare  le strutture  esistenti  e contrastare  le pratiche  abusive,

anche  a tutela  della concorrenza  leale  tra operatori.

Ricordiamo  inoltre  I"esistenza,  sul territorio  comunale,  anche  di aree di sosta (Casaccia,  Luzzone  e

Parco Saracino),  del campeggio  Pro Natura  ad Acquacalda  e di alcune  aree private  regolarmente

autorizzate.

In base alla normativa  cantonale  vigente,  il campeggio  libero  è disciplinato  in modo  generale,  ma  i

Comuni  dispongono  della  facoltà  di introdurre  regolamenti  specifici  o misure  atte  a gestìre  e límitare

il fenomeno  in funzione  delle  peculiarità  locali.



Alla  luce  di quanto  sopra,  si pongono  al lodevole  Municipio  i seguentí  quesítí:

1.  Quali  misure  intende  adottare  il Munícipio,  nel breve  periodo,  per  contenere  il campeggio

non  autorizzato  nelle  aree  più esposte  al fenomeno?

2. È prevista  la posa  di una  segnaletica  chiara  (ad esempio  cartelli  di divieto  di campeggio)  nelle

ZOne maggiormente  interessate?

3. A quale  autorítà  compete  íl controílo  e il ríspetto  delle  disposizíoni  relative  aì divíeto  di

campeggio  fuorí  dalle  aree  autorizzàte?  Sono  previste,  o verranno  introdotte,  sanzioni  per  í

trasgressorì?

4.  Il Municipio  intende  valutare  I"eventuale  creazione  di nuove  aree  di sosta  autorizzate,  oppure

intraprendere  un confronto  con i Patriziati  e altri  attori  locaíì per  índividuare  soluzioni

condivise  e sostenibili?

Ringraziando  per  l'attenzíone  e rimanendo  in attesa  di un cortese  riscontro,  porgiamo  i nostri  più

distíntí  salutí.

Per  il gruppo  Blenîo  2016

Annalisa  Martínelli

Clara  Bianchi

Bruno  Bizzozzero

Massimo  Malquarti

Nancy Rigozzir '
Siro  Scapozza

Denis  Vanbíanchi



Lista  Civíca

Blenio  2016 Blenio,  15  maggio  2025

Spettabile

Municipio  del Comune  di Blenio

Via Chiesa  San Martino  1

6718  0livone

INTERPELLANZA  -  dívieto  del  campeggio  líbero  non  autorizzato  nel Comune  di Blenio

Onorevole  Sindaco,  onorevoli  Municipali,

facendo  riferimento  aglí articoli  66 della  Legge Organica  Comunale  (LOC) e 18  del Regolamento

Organico  Comunale  (ROC), i sottoscrittí  presentano  la seguente  interpellanza  concernente  il

crescente  fenomeno  del  campeggio  libero  non  autorizzato  sul territorio  del nostro  Comune.

Negli  ultími  anni,  il campeggio  itinerante  -  in particolare  con l'utilizzo  di camper  compatti,  van e

furgonatí  attrezzati  -  ha conosciuto  un notevole  incremento  di popolarità.  Questa  forma  di turismo,

spesso  orientata  a un contatto  diretto  con la natura,  trova  nella  nostra  regione,  in partícolare  nella

Valle di Blenio,  un ambiente  parUcolarmente  attrattivo  grazie  ai suoi paesaggi  e alla relativa

tranquillità.

Tuttavia,  tale  tendenza  ha determinato  una presenza  sempre  più marcata  e diffusa  di campeggiatori

fuori  dalle  strutture  autorizzate,  in zone sensibili  come  il Lucomagno,  Anveuda,  Campo  Blenio-

Ghirone  e altre  località  del  comprensorio.

In diversi  casi, si tratta  di soggiorni  non  regolamentatì,  che  non  generano  alcun  beneficio  economico

per  il territorio  in quanto  non  comportano  versamento  dí tasse  di soggiorno  né fruizione  di servizi

locali.

AI contrario,  si riscontrano  episodi  di abbandono  di rifiutí  e, in taluni  casi,  scarico  improprio  di acque

reflue  (dumping  ambientale),  con  evidenti  critícità  dal  punto  di  vista  ígienico-sanitario  e

paesaggistíco.

Con l'awio  della  prima  stagione  del nuovo  TCS Camping  di Olivone,  riteniamo  che l'Ente  pubblico

debba  svolgere  un ruolo  attivo  nel  valorizzare  le strutture  esistenti  e contrastare  le pratiche  abusive,

anche  a tutela  della  concorrenza  leale  tra operatori.

Ricordiamo  inoltre  l'esistenza,  sul territorio  comunale,  anche  di aree  di sosta  (Casaccia,  Luzzone  e

Parco  Saracino),  del campeggio  Pro Natura  ad Acquacalda  e di alcune  aree  private  regolarmente

autorizzate.

In base  alla normatíva  cantonale  vigente,  il campeggio  libero  è disciplinato  in modo  generale,  ma i

Comuni  dispongono  della  facoltà  di introdurre  regolamenti  specifici  o misure  atte  a gestire  e limitare

il fenomeno  in funzione  delle  peculiarità  locali.



Alla  luce  di quanto  sopra,  si pongono  al lodevole  Munícipio  í seguentí  quesití:

1.  Qualí  misure  intende  adottare  il Municipio,  nel breve  periodo,  per  contenere  il campeggio

non  autorizzato  nelle  aree  più esposte  al fenomeno?

2. È prevista  la posa  di una  segnaletica  chiara  (ad esempio  cartelli  di divieto  di campeggio)  nelle

zone  maggiormente  interessate?

3. A quale  autorità  compete  íl controllo  e íl rispetto  delle  disposizioní  relative  al divieto  di

campeggio  fuorí  dalle  aree  autorízzàte?  Sono  previste,  o verranno  introdotte,  sanzioni  per  i

trasgressorì?

intraprendere  un confronto  con í Patriziati  e altrì  attori  locali  per índividuare  soluzìoni

condívise  e sostenibili?

Ringraziando  per  l'attenzione  e rimanendo  in attesa  di un cortese  riscontro,  porgiamo  i nostri  più

distínti  saluti.

Per il gruppo  Blenio  2016

Annalísa  Martinelli

Clara Bíanchi

Bruno  Bizzozzero

Massimo  Malquartí

Nancy RígozziW
Siro  Scapozza

Denis  Vanbíanchi



INTERPELLANZA

Gentìle  Sindaca,  Stimati  Municipali,

Awatendocì  dette  faCOttà  concesse  dalta  Legge  (art.  66 LOC  e art.  18  Reg COm)  Ci permettiamo

di ìnterpeLlare  il Municipio  su un tema  che  sappiamo  turbare  moltì  concittadini.

Nei  giorni  scorsi,  le autorità  municipaLì  deLle  città  di Ginevra  e Losanna  si sono  pubblicamente

espresse  chiedendo  un intervento  chiaro  e deciso  del  Consiglio  federale  di fronte  atla

drammatica  situazione  nella  Striscia  di Gaza,  dove  è in atto  un blocco  umanitario  totale  che

ostacoLa  l'accesso  agLi aiutì  per  la popolazione  cìvite.

DaL2  marzo,  iL governo  israeliano  ha vìetato  l'ingresso  dì qualsiasi  tipo  di aiuto  umanitario

nell'enclave,  lasciando  2,2  milioni  di persone  in condìzioni  critiche.  Nonostante  alcuni  camion

siano  riusciti  a entrare,  le principali  organizzazioni  internazionali  denuncìano  che  tali  aiuti

rappresentano  una  goccia  nel  mare  rìspetto  ai bisogni  reali.

Le città  di Gìnevra  e Losanna,  riconoscendo  la gravità  deLL'emergenza  umanitaria  ìn corso,

hanno  rilasciato  una  dichiarazione  congiunta  per  sensibilizzare  l'opinione  pubblica  e sollecitare

interventi  concreti  da parte  deLla  comunità  internazionale.  In essa  riaffermano  l'ìmportanza  del

rispetto  del  dirìtto  ìnternazionale  umanitarìo  e deì dírìttì  umanì,  ed esortano  tutte  le partí

coinvolte  a garantìre  l'accesso  agLi aiuti  e La protezione  dei  civili.

Dopo  mesi  di sìLenzi  e posizioni  ambigue  riguardo  all'offensiva  miLitare  in corso,  riteniamo  sia

giunto  il momento  che  anche  iL Consìglìo  federale  esprima  una  posìzione  chiara  e coraggìosa,  in

lìnea  con  la storia  e La tradizione  umanitaria  della  Svizzera.  Ginevra  e Losanna  non  devono

restare  sole  in questa  presa  di posizione:  ogni  comune,  anche  iL più  piccolo,  può  e deve  far

sentire  la propria  voce.

Le due  città  hanno  espressamente  invitato  gLi altri  comuni  ad aderìre  all'iniziativa,  come

indìcato  nel  Loro comunicato  ufficiale  (https://www.geneve.ch/actuatites/declaration-villes-

geneve-tausanne-situation-humanitaire-  ). L'adesione  può  essere  trasmessa  alL'indirizzo:

declaration@Lausanne.ch.

ConsapevoLi  che  questo  dramma  tocca  anche  molti  concittadini,  chiediamo  con  convinzione

che  anche  Le nostre  autorità  comunali  aderiscano  a questa  importante  iniziativa,  affinché  anche

da qui  si levi  una  voce  ferma  e sotidate  contro  una  tragedìa  umanitaria  inaccettabile.

Sebbene  si tratti  di un contributo  minimo,  riteniamo  che  l'adesione  del  nostro  Comune,  e di

aLtre  autorità  in Svizzera  ed all'estero,  possa  dare  un contributo  alla  fine  di questo  dramma.

Voltarsi  daLl'aLtra  parte  non  porterebbe  a nulLa.

Con  stima,

Il Gruppo  Area  di Sinistra

Santina  Beretta  Cerboni,  Alice  Ambrosetti,  Noemi  Cerboni  e Gina  La Mantia




